

L'ERE dans le Bas-Saint-Laurent

Dans le Bas-Saint-Laurent, l'éducation relative à l'environnement s'articule surtout autour des grands espaces naturels. Le Saint-Laurent, par son omniprésence, révèle sa grande richesse mais aussi sa vulnérabilité, insoupçonnée jusqu'à tout récemment. Ensuite les contreforts appalachiens, avec son patrimoine de lacs et de rivières, de terres agricoles et de forêts, restent des lieux de prédilection pour la contemplation et les activités de plein air.

Plusieurs organismes se sont structurés en mettant à profit ce vaste territoire riche en enseignements. Des programmes et services en interprétation ont vu le jour avec comme objectifs de faire découvrir, de sensibiliser et d'éduquer le public. Que ce soit dans un endroit pourvu de structures d'accueil développées comme au parc national du Bic, ou encore dans des sites moins aménagés comme les réserves fauniques de Pointe-au-Père et de l'Isle-Verte, la population locale comme les touristes de passage ont un vaste choix d'activités et de destinations pour se familiariser avec les écosystèmes et avec l'écologie.

L'éducation relative à l'environnement dans le Bas-Saint-Laurent se fait aussi à l'école, au centre d'achat et dans les foires commerciales par exemple. Des groupes environnementaux aux noms évocateurs comme CEDRE, CRIE, UNI-VERT, Écolo-Vallée ou COECOS, sont autant de forces vives du milieu qui se sont donné comme mission de protéger le milieu naturel en touchant aussi la population dans son environnement quotidien.

Jean-Marc Vincent, M.sc.
Rechercheur au CRE du Bas-Saint-Laurent